

# Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

### PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.  
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

### TORTOSA

Martes 10 de Marzo de 1903

### PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.  
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.  
D. A. R. de Austri, Vertrallans, 5.

## ACTITUD DE VILLAVERDE

Como si no fueran bastantes los disgustos que por cuestiones electorales tenían distanciados á los ministros, ha venido el asunto de los presupuestos á empeorar la situación, creando un verdadero conflicto al Sr. Silveira.

La actitud del ministro de Hacienda es tan clara como resuelta. «No admitiré aumento alguno, por insignificante que sea, que desvirtúe el presupuesto», dice el Sr. Villaverde. Y añade: «Toda imposición en este sentido, la haré cuestión de gabinete».

El Sr. Silveira no da paz á la mano ni al cuerpo estos días en lo de escribir cartas y celebrar conferencias con los ministros para hacerles desistir de los aumentos que piden en sus proyectos de presupuestos.

Hay, sin embargo, tres ministros, con los cuales resultan infructuosos los esfuerzos y los trabajos del presidente del Consejo. Son éstos los Sres. Linares, Sánchez de Toca y Maura. Ninguno de ellos quiere ceder, y al conflicto no se le ve fácil arreglo.

Las conferencias celebradas ayer mañana por el Sr. Silveira, con varios ministros, entre ellos los Sres. Villaverde y Maura, estuvieron dedicadas principalmente al asunto de los presupuestos.

Que no se llegó á un acuerdo, lo demuestran las manifestaciones que hizo por la tarde el Sr. Villaverde.

Como el actual ministro de Hacienda tiene muchos deseos de abandonar la cartera, no sería extraño que aprovechase para ello la ocasión que le brinda el asunto de los presupuestos.

## EL CONCURSO DE APARATOS CELEBRADO EN CARCASONA

para la destrucción de la Piral

Se sabe por desgracia en España los estragos que ocasiona la pira en los viñedos y de ahí que todo cuanto tiene relación para librarlos de tan mala plaga interese á nuestros viticultores. El gusano de la vid, que algunos suponían hasta hace poco de escasa trascendencia, ha ocasionado algunos años en el Mediodía de Francia y otras regiones verdaderas pérdidas en las cosechas. En 1886 y 1902 la pira destruyó casi un tercio de cosecha en varios departamentos de esta nación y solo así se explica la importancia que en Congresos y Congresos se concede á los medios que se inventan para su destrucción.

Recientemente se ha celebrado en Carcasona, capital del Aude, un concurso de aparatos y medios que se utilizan para la exterminación de tan dañino insecto.

Aparatos muy variados, basados sobre diferentes principios, se presentaron al Certamen: máquinas para escaldar, hornillos y calderas alimentados con esencia de trementina, gas aceileno, estucadores, etc., etc.

Aunque en realidad no se puede aun pronunciarse sobre los resultados de las experiencias comparativas que tuvieron lugar, ya que sólo en Mayo podrán tenerse seguros informes sobre el particular, como quiera que hasta hoy el escaldamiento es considerado como el mejor medio para combatir la plaga, nos es indiferente el indicar á nuestros lectores las cualidades requeridas á una buena caldera ó escaldador.

Mr. Barbut, profesor departamental de agricultura del Aude, que era secretario general del Concurso, las sintetiza de la manera siguiente. Los escaldadores deben: 1.º Ser bastante ligeros para que con facilidad puedan trasportarse de un sitio á otro de los viñedos; 2.º Llenar las condiciones de forma y solidez necesarias para que los obreros estén al abrigo de todo accidente; 3.º Ser fáciles y económicos de calentar, teniendo presente que la superficie del horno debe ser lo más grande posible; 4.º Dar rápidamente agua á 100 grados y mantener la ebullición constante del agua durante el tratamiento de las cepas.

En principio, las máquinas de gran volumen son preferibles á las pequeñas, pues se consigue más deprisa la ebullición del agua fría que se añade á cada instante durante el curso de la operación. Para su manejo conviene que las calderas no excedan de 50 litros de capacidad y peso total de 100 kilogramos.

Para escaldar en condiciones apetecibles es necesario que el tiempo sea bueno y suave; en las regiones templadas el período más propicio para el escaldamiento es de los primeros días de Febrero á fin de Marzo. Mr. Barbut dice que el escaldamiento tardío es no solamente más eficaz, sino que además retrasa un poco el principio de la vegetación; lo que en esta época no puede ser más que ventajoso. Las observaciones de Mr. Maés tienen demostrado desde hace mucho tiempo que esta operación ejerce en la viña una acción favorable.

## El Gobierno alemán Y LOS CATÓLICOS

En vísperas del período electoral y de la disolución del Reichstag, parece que M. Bulow va á cambiar su orientación política buscando inteligencias con el centro, y, como dijo con mucha oportunidad un

disputado socialista buscando la *diagonal*.

Gran número de acontecimientos recientes ponen de manifiesto el acuerdo entre el canciller alemán y los católicos.

Hace poco, el mismo conde de Bulow, en el curso de la discusión de los presupuestos, anunció que, sin querer positivamente derogar la ley de destierro contra la Compañía de Jesús, no veía inconveniente en autorizar, individualmente, la presencia de los jesuitas en Alemania.

Ultimamente, en Baviera, el centro obtuvo otra victoria, logrando la dimisión del conde de Crailsheim, presidente protestante del Consejo de ministros, que, á causa de ciertas intemperancias, se había hecho antipático al pueblo bávaro.

Algunos días antes, el nombramiento en la Cámara de los señores en Prusia del conde de Ballestrem, reelegido presidente del Reichstag, después de los incidentes que, según se recordará, habían provocado las iras de la izquierda, trajo otro testimonio de la estrecha inteligencia del centro y del Gobierno.

Este acuerdo no data de ayer. No hace mucho, en este periódico hablamos de las entrevistas entre los condes de Bulow y de Ballestrem en el curso de la discusión aduanera. Estas entrevistas recuerdan las que hace cinco años los ministros tuvieron con M. Lieber en la época de los debates sobre el aumento de la flota. Unas y otras son la natural consecuencia de la evolución de los partidos.

Los conservadores y los nacionalistas liberales no pueden por sí solos formar una mayoría. Los socialistas son adversarios irreductibles del Gobierno. El centro, sólido y disciplinado, en posesión, gracias á su importancia numérica, de una decisiva autoridad, es, pues, el dueño de la situación y ha preferido hacer de su autoridad un instrumento de mutuas ventajas que usarlo en una intransigente oposición inútil, remedio del «Kulturkampf».

Sin duda, ha repudiado los principios que invocaba en los tiempos heroicos de su lucha contra Bismarck.

Windthorst se complace en afirmar que su partido no se prestará jamás á oprimir á la minoría y este oportunismo está conforme, por otra parte, con las instrucciones de la Santa Sede.

Se ve, pues, claro que la cuestión religiosa será arreglada por mutuas concesiones.

El imperio alemán, creado en virtud de la fuerza por la monarquía prusiana, es, ante todo, conservador.

Y conservadores son la nobleza, los poderosos de toda clase y origen que han hecho el Brandeburgo y la Prusia, y hoy, como ayer, son los verdaderos pilares que sostienen el trono de los Hohenzollern.

## Ciudades ideales

El que quiera vivir barato debe acercarse en la ciudad sueca de Orsa.

Allí no hay impuestos, se educa de balde á los niños, el teléfono se usa gratuitamente, y si se quiere ir en tranvía, el cobrador no cobra nada por el pasaje, lo cual demuestra que no es tal cobrador. Todas estas ventajas son el resultado de la buena administración del municipio, que con la reventa de las maderas que corta de los grandes bosques que forman los bienes del pueblo, atiende á todas las necesidades de la población, y se cree que pronto podrá repartirse un dividendo á los vecinos.

Si se es aficionado á la música, hay que ir á vivir á Deustard, en la República del Brasil, población de 15.000 habitantes, donde rara es la familia que no posee un piano y donde hay, además, entre la ciudad y los tres barrios agregados, nada menos que quince Sociedades corales.

Nashua, ciudad de 20.000 habitantes; de los Estados Unidos, debe constituir el ideal de los amantes de la paz. Allí no hay abogados, ni procuradores, ni escribanos. No se permite la predilección de cultos, y esto se hace para evitar las divergencias religiosas. Todo el comercio lo hace el municipio por cuenta de los vecinos. No se pagan impuestos, porque el comercio citado da para todo y algo más. Por último, no hay agentes de policía ni municipales, porque no hacen falta.

A los amantes de la limpieza les parecerá un paraíso Broch, en Holanda, que tiene fama de ser la aldea más limpia del mundo. Allí los vecinos son tan celosos de su reputación, que hace pocos años no permitían que entraran caballería ni ningún animal en sus calles.

En Beattce, en los Estados Unidos, vivirán en sus glorias los apóstoles del feminismo, porque allí casi todos los cargos públicos están desempeñados por mujeres; hasta los agentes de policía son individuos del sexo femenino.

## Peatones y carteros

En adelante, los peatones y carteros rurales que hubieran sido designados por el ministerio de la Guerra, para los cargos que desempeñan, no podrán ser trasladados á otro destino sin que resulte demostrada la necesidad de esta medida en un expediente que deberá incoarse al efecto, y si á causa de las reformas introducidas en los servicios fueran suprimidas sus plazas, se les nombrará para las de nueva creación de igual sueldo y categoría, ó para cualquiera otra análoga en la misma comarca, si aquello no fuese posible, con preferencia á todos los que las desempe-

Máxima 20 Mínima 4 Media 12
Evaporímetro 4'2
Pluviómetro 0'0
Estado del cielo, Depejado.
Dirección del viento S. E.
Termómetro seco 16.
Id. húmedo 13.
El Alumno,
Rodolfo Viñes.

El Alumno,
Rafael Sol

¿Qué haría Vd. si
perdiera los ojos?



Madrid 3 de Mayo de 1902.
Mi hija Plácida, de 7 años de edad, padecía mucho de escrofulismo, y en consecuencia de ello tenía los ojos tan mal, que temíamos los perdiera. Después de haber probado multitud de remedios en balde, recurri a la Emulsión Scott y gracias a ella la niña ha curado completamente. Ahora come con más apetito, está gorda y de buen semblante y más contenta y alegre que nunca.
De Vds. atento S. S.
ALEJO DE VEGA. Calle Toledo, 104.

La escrófula prepara el terreno para la tisis; combátase sin descanso la escrófula tan pronto como se manifiestan los síntomas bajo forma de humores; infarto de glándulas, etc. Lo que no debe hacerse es perder el tiempo antes de recurrir al remedio que cura la escrófula, la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente conocido hasta ahora en España. La niña Vega se hubiera ahorrado muchas horas de martirios si sus padres hubieran conocido antes la Emulsión Scott, como también pondrá fin a los sufrimientos de su hijo si se halla en el mismo caso.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y substituciones no curan. — Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exíjase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frascuito de prueba será enviado gratis a quien le pida a D. Carlos Marés, calle de Valeriana, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

AUDIENCIA PROVINCIAL
Robo en Prades

Se constituyó ayer el tribunal de derecho con los señores Oiz, Ríos y Virgili, siendo sometida á la resolución del jurado del partido de Valls una causa contra dos muchachos de Prades, uno de los cuales la noche del 8 de Junio cogió las llaves de la casa del que había sido su amo y abrió un corral en el que había una colmena, que destruyeron ambos procesados con el fin de comerse la miel; mas, al apercibirse de cierto ruido, abandonaron la casa.

Practicada la prueba, el teniente fiscal señor La Viña dirigió, antes de emprender por vez primera sus augustas funciones en esta Audiencia, un respetuoso saludo al tribunal, dedicando un piadoso recuerdo al señor Presidente, que acaba de dejar esta vida, D. Justo Val, dignísimo por sus virtudes como caballero y recto como funcionario. Saludó luego á los señores del Jurado, al Colegio de abogados de Tarragona, representado dignamente por el letrado defensor señor Baile, y á la prensa, porque en ella ha vivido y á ella ha dedicado los primeros años de su juventud. Después de esas frases de cortesía,

Este barco, el Hapag, mide 10 metros de eslora y está provisto de una máquina de 23 caballos, que dan una velocidad media de ocho nudos.

El consumo es solamente de seis decilitros por caballo y hora, empleando alcohol alemán de 90 grados.

El ruido y el olor están reducidos al minimum, y el barco resulta perfectamente manejable.

En el Boletín Oficial anuncia el señor gobernador que, demarcados sin protesta ni reclamación los registros de las minas que relaciona, se notifica á los interesados para que dentro del plazo de quince días consignen el correspondiente papel de pagos al Estado por derechos de pertenencias y reintegros del sello para el título de propiedad.

La Tesorería de Hacienda advierte nuevamente á los alcaldes y concejales de las Corporaciones el deber que tienen de ingresar el cupo de consumos en lo que respecta al presente mes, para evitar la responsabilidad consiguiente.

En lo sucesivo se podrán tomar instantáneas fotográficas con aparatos de poco coste, en la sombra, merced á un procedimiento descubierto en Francia que hace las placas tres veces más sensibles que la hoy generalmente empleadas.

Para revelar la imagen es necesario que al principio esté la placa casi en la oscuridad, aumentando la luz á medida que la imagen vaya dibujándose.

Nos complace en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primarias materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en París.

Amóniacos y nitratos para la primavería. Guano del Perú.

La Denticina Oliveres se halla de venta en la droguería de D. José Vericat, calle Den Carbó.

MAQUINAS «SINGER»
Véase el anuncio en la 4.ª plana.

ELIXIR
INGLUVINA
GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago é intestinos.

LA DENTICINA OLIVERES



Vale la caja grande 1 peseta.
» » » pequeña 0'50

Tomándola en estado de salud les evita muchas enfermedades y los robustece y fortifica de día en día.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 16 de Marzo de 1903
Barómetro
Máxima 76. Mínima 753 Oscilacion 7

M. I. Sr. D. Justo Val Sánchez, presidente de la Audiencia de lo criminal de Tarragona.

Su nunca desmentida imparcialidad, indiscutible talento, trato distinguido y su modestia que realizaba un carácter franco y afable, hizo que se captase el respeto y las simpatías de cuantos tuvieron ocasión de tratarle íntimamente ó en el ejercicio de su brillante carrera.

Que Dios, al juzgar el alma de aquel perfecto caballero, tenga en cuenta sus méritos y virtudes y logre gozar la bienaventuranza de los justos en la mansión de eterna paz.

Reciba su distinguida familia, como pequeña muestra de lo mucho que respetábamos y queríamos al recto funcionario que acaba de fallecer, la expresión verdadera de nuestro sentido pésame.

En el distrito de Falset-Gandesa las elecciones de diputados provinciales han dado el siguiente resultado:

- D. Federico Escoda (carlista), 7.336 votos
D. Daniel Freixa (ministerial), 5.171 idem.
D. Juan Figueras (idem), 5.742 id.
D. Rafael Magriñá (republicano), votos 5.06.
D. Juan Meroles (conservador), votos 3.125.
D. Ramón Aguiló (republicano), 3.249 idem.
(Faltan 14 secciones).

Las fuerzas de la Guardia civil que han de amparar á los notarios, requeridos por candidatos que luchen en las elecciones próximas de diputados á Cortes recibirán instrucciones concretas y escritas acerca de su misión, para evitar que ese apoyo no sea fielmente interpretado.

En la demarcación notarial que, ayer firmó S. M. el Rey corresponden á Barcelona 35 notarias; á Lérida, 4; á Gerona, 4; á Tarragona, 4; á Manresa, 4; á Mataró, 3; á Vich, 3; á Figueras, 4; á Balaguer, 3; á Reus, 5; á Tortosa, 4, y á Valls, 3.

Massaray, el escultor más célebre y más notable de Italia, es el encargado de esculpir la tumba de León XIII por mandato del mismo Papa.

El monumento será de mármol de Carrara y lo coronará un león apoyando una garra sobre la tiara pontificia.

Las estatuas de la Fé, de las Sagradas Escrituras y de la Verdad adornarán el mausoleo, en el cual campearán las armas del Papa.

No nos explicamos como pudiendo las señoras teñir sus canas con el Agua de Montserrat, tintura inofensiva y cuyo uso ha acreditado la experiencia, van por esas calles de Dios ostentando una imperfección, fácil de subsanar, que las afea y las convierte en una antigualla sin atractivo alguno.

La mujer tiene el deber de conservar y aun de aumentar sus naturales atractivos, para hacerse agradable á su esposo y, dentro de las conveniencias sociales, á cuantos la tratan.

Para conseguir esta aspiración legítima y natural en todas, nada como el uso del Agua de Montserrat.

Se vende á dos pesetas la botella en la Farmacia de Monner.

La Compañía de buques de vapor del Sprée ha puesto en circulación en la línea de Bargrassé á Bellovístá ocho barcos-motibús de 50 plazas cada uno, movidos por medio del alzo.

Para el servicio de inspección en el puerto de Hamburgo hay también una embarcación movida por igual sistema.

fien ó las soliciten, con el carácter de interinos, y que no sean licenciados del ejército ó de la armada.

Así lo dispone una real orden del ministerio de la Gobernación publicada en la Gaceta de ayer.

Crónica

La lucha electoral del domingo en este distrito y sus resultados é incidencias han sido el objeto de todas las conversaciones y comentarios en los centros de nuestra ciudad.

Dábanse por descontados los tres primeros puestos, que sin discusión se asignaban á los Sres. Olesa, Homedes y Roig; pero respecto al cuarto, unos tomando por base las actas recibidas en la Alcaldía de Tortosa, otros por referencias del Gobierno civil, daban el triunfo para el cuarto lugar, respectivamente, al Sr. Adell ó al Sr. Martí.

Añadiase también que el Sr. Martí quería darse el gusto de ser proclamado diputado electo en la Junta de escrutinio del jueves, asignándose los 350 votos de acta en blanco de una de las secciones de Cherta que, según dicen, guarda en su poder; pero de los datos que arrojan las actas de todas las secciones, aun suponiendo que se sumen todos los votos de la sección de Cherta, motivo de tantos cabildos, y que debían ser descontados luego por ser el Sr. Martí juez municipal de aquella población, el Sr. Adell supera á éste en bastantes votos. Los amigos del Sr. Martí se defendían en su última trinchera, alegando que el Sr. Adell está incapacitado para ser diputado provincial como comprendido en el art. 38, caso 2.º de la Ley Provincial que trata de los recaudadores de contribuciones y sus fidejores.

El resultado de la elección, sin incluir la sección de Cherta que no puede alterar ni modificar el triunfo de los cuatro primeros, es el siguiente:

- D. Manuel Homedes, 5.177 votos
» Víctor Olesa, 4.909 »
» Francisco Roig, 4.891 »
» Germán Adell, 4.634 »
» Ramón Martí, 4.122 »
» Juan Ribás, 3.235 »
» Juan B. Jardí, 3.200 »
» Salvador Murall, 2.346 »

La distinguida señora D.ª Emilia Baranda Contreras, esposa de nuestro querido amigo D. Joaquín Vallés, segundo teniente de infantería, ha dado á luz con toda felicidad un robusto y precioso niño. Tanto éste como la madre siguen en estado satisfactorio, por cuyo motivo felicitamos á tan apreciable familia.

El sábado llegó á Tarragona nuestro estimado amigo el señor marqués de las Atalayuelas, hospedándose en el Hotel de Europa, habiendo salido ayer noche para Alcanar.

Los oficiales peluqueros y barberos de esta ciudad, al igual que sus compañeros de otras importantes poblaciones de España, han constituido una sociedad, al frente de la cual figura la siguiente junta directiva:

- Presidente: D. Domingo Durán.
Secretarios: D. Antonio Campos y don Antonio Marro.
Tesorero: D. Pedro Bonet.
Vocales contadores: D. Emilio Piñol y D. Agustín Aubí.
Avisador: D. José Barberá.

Víctima de pért. naz dolencia y curado con los auxilios de nuestra Santa Religión, ayer falleció en Barcelona el que fué en vida activo y celoso funcionario.

# Agua de Monserrat, para teñir el cabello

## FARMACIA DE MONNER

Carbó, 15 y Pescadores, 2 y 4

El señor La Viña sostuvo sus conclusiones, calificando el hecho de autos de robo y de autores los procesados, los cuales deben ser castigados en el principio de su futura carrera.

El letrado señor Batlle hace suyas las manifestaciones de sentimiento hechas por el Ministerio fiscal con motivo del fallecimiento del respetable presidente de esta Audiencia, del ilustrado magistrado y del que en todos sus actos fué un cumplido caballero y un amigo afectuosísimo. Agradece el saludo que dirige al Colegio de abogados, deseando muchas prosperidades al nuevo representante del Ministerio fiscal. El señor Batlle solicitó del Jurado veredicto de inculpabilidad por entender que el hecho de autos no constituye un robo, porque los procesados no fueron con intención de cometer un delito, para el que carecían de discernimiento, sino con ánimo de saciarse de miel.

El presidente de sala Sr. Oiz, vivamente conmovido, dijo que cuantos pertenecemos como funcionarios a esta Audiencia, estamos de duelo. Pocos momentos antes de empezar el juicio, ha sido comunicado el fallecimiento de nuestro dignísimo y querido presidente, ocurrido por la madrugada en Barcelona. Ya comprendéis cómo estará mi ánimo al saber tan fatal noticia. Agradecemos las manifestaciones del Ministerio fiscal y del Colegio de abogados por la muerte del presidente, con el que hemos perdido un compañero y amigo y un jefe, cuyo puesto será muy difícil de llenar. Se necesita estar en la interioridad para saber quién era D. Justo Val. Hijo de una distinguida familia de Zaragoza, terminó a los 21 años la carrera de abogado, ganando a los 25 la plaza de secretario de gobierno de la Audiencia territorial de Granada. Fue magistrado de la de Barcelona y luego presidente de las Audiencias provinciales de Ubeda y Pamplona, desde donde pasó a esta capital, tomando posesión en Febrero de 1902. Era respetable por su saber y por su cultura, por su ciencia jurídica. Fue el campeón de Granada. Hasta en el Supremo llamaron la atención sus fallos, y ello lo demuestra el hecho de no serle nunca revocadas las sentencias. Como caballero, mucho podríamos decir cuantos le hemos tratado. El 4 de Octubre del año último se postró en el lecho, sufriendo la enfermedad con paciencia extraordinaria, y conociendo que se acercaban sus últimos momentos, pidió como verdadero católico práctico los auxilios espirituales, esperando la muerte completamente conformado para presentarse ante el tribunal de Dios.

Estaba tan conmovido el Sr. Oiz, que sus palabras se cortaron y pidió con lágrimas una plegaria por el alma del señor Val, que en paz descanse.

Hecho el resumen del juicio que se celebraba, el Jurado dictó veredicto absoluto, siendo puestos en libertad los procesados, a los que representaba el procurador Sr. Forn.

### Sección religiosa

Miércoles, 11. Dedicación de la iglesia metropolitana de Sevilla.—Nuestra Señora de la Guardia, en Marsella.—Santos Eulogio, electo arz. de Toledo; Eutimio, obispo; Cándido, Firmo, Gorgonio, Herachio, Piperión, Talo, Trófimo, Vicente y Zofimo, urs.; Benito y Sofronio, obs.; Cons-

tantino y Fermín, ab.; Pedro, erm., y Santa Aurea, vg. y monja.

### Cultos

En la Catedral, a las ocho y media, misa conventual; a las nueve y media, misa de Féria. Por la tarde, a las seis, rosario y sermón por el orador cuaresmal.—En el Sagrario continúa la explicación de la doctrina cristiana, a las cinco y media de la tarde.—En Santiago, explicación del Catecismo, a las tres y media de la tarde.—En San Antonio continúa el mes de San José: a las siete, misa y meditación.—En el Hospital, Hora Santa, con exposición y meditación, a las cinco de la tarde.—En el Seminario empieza la novena a San José: a las siete y media, misa rezada con meditación. Por la tarde, a las seis, primer día del solemne novenario, con sermón por el Rdo. D. Efraim Millán.

### Rosarios

Capilla de la Santa Cruz, a las seis de la tarde.  
Rosario, a las cuatro y media de la tarde.

### Registro civil

**DÍA 9**  
**Nacimientos**  
Eleuterio Piá Altadill.  
Ismael Tomás Lino.  
**Defunciones**  
José Navarro Cardona.  
Iguacia Belló Roch.  
**Matrimonios**  
Ramón Griñó Porqueres con Tomasa Belsa Mestre.

### Pasatiempos

#### Charada en acción



(La solución en el número próximo).

#### Solución al Jeroglífico anterior:

Las mujeres que tienen mala dentadura solo rien con los ojos.

### Correo de Madrid

#### Sinceridad electoral

En el ministerio de la Gobernación se ha facilitado la siguiente nota oficiosa: «El saneamiento de las costumbres electorales no puede ser obra exclusiva del gobierno, sino labor común de todas las fuerzas políticas organizadas y de los elementos directores que hacen el oficio de mediadores entre el poder público y las masas.

El gobierno está seguro de haber cumplido su deber en la parte que le correspondía, absteniéndose de toda intervención.

Testigo de esto ha sido Madrid, donde

la autoridad gubernativa se ha limitado a velar por la pureza del sufragio.

Nada se ha hecho de lo que era usual y corriente. Los candidatos de oposición han declarado que nunca se habían facilitado los resultados de la elección tan pronto y con tanta exactitud.

#### La sinceridad y el tío Paco...

A pesar de que el ministro de la Gobernación tiene el desahago de declarar que no se ha violado la sinceridad del sufragio, la prensa de todos los matices conviene en que en las elecciones de anteaer se cometieron los atropellos y amaños de siempre.

#### Habla Silvela

El jefe del gobierno ha dicho hoy que el día 20 publicará la *Gaceta* el decreto de disolución de las actuales Cortes y convocando las nuevas.

Créese que las elecciones se celebrarán el 19 de Abril.

Del viaje del rey a Andalucía, dijo el señor Silvela que nada había acordado todavía, pues tal vez no pueda verificarse estando tan próxima la reunión de las Cortes futuras.

#### Silvela disgustado

El presidente del Consejo pretende quitar importancia al resultado de las elecciones para diputados provinciales en Barcelona, diciendo que prueba la imparcialidad del gobierno.

Pero los íntimos del Sr. Silvela no ocultan que a éste y al ministro de la Gobernación les ha producido hondo disgusto lo ocurrido en Barcelona, donde el gobernador, aparte de no haber logrado sacar a flote la candidatura ministerial, ha tenido la desgracia de ver a los enemigos de las instituciones orgullosos y triunfantes, lo que les alentará para nuevas campañas contra la monarquía.

#### La disolución de las Cortes

Del 17 al 18 del actual llevará el presidente del Consejo a la firma de S. M. el decreto disolviendo las actuales Cortes.

### Domingo Altadill

Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en la calle del Angel, núm. 21, 2.

### FONDA CENTRAL DEL JARDIN

### JOSÉ DELCLOS

Plaza del Pino

entrada por la Plaza del Beato Oriol.

### BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme le viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Ramba, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferre-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española y Francesa.

Hospedajes a diario: 5 pesetas.  
Servicio a la carta y por cubiertos: a precios reducidos.

### A los enfermos de los Ojos

GABINETE DEL MEDICO-ESPECIALISTA J. BALLESTER

ex-profesor alumno del Instituto operatorio del hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de Clínica del Dr. Nadal-May.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Curación pronta y radical de las GRANULACIONES por procedimiento especial.

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5

LA CENIA

Nota.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados y carruajes diarios de Tortosa, Santa Bárbara, Ulldecona y Vinaroz a la Cenia.

### Tarjetas postales

DEL ERMITORIO

de Ntra. Sra. de la Providencia

Se expenden a un real cada dos postales, en la librería y papelería de Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje de Franquet.

### Gabinete de curacion

para toda clase de enfermedades dirigido por el médico

### CUCALA

Ex-ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz, del Dr. Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

### CIRUJIA OPERATORIA

Ojos, oído, nariz y garganta

#### Prelios médicos

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje borrar las manchas que afean el ojo, escleroto-mías, tumores, fistulas, triquiiasis (pestañas a dentro), strabismo por operación y siereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista y Electrolisis ocular y nasal.

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.  
Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.  
Tumores e inflamación de garganta.

#### Suerooterapia y opoterapia

#### Enfermedades de las mujeres

Inflamación de la MATRIZ, flujos, menstruaciones difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades de vías urinarias.

Consulta de 3 a 1 y de 5 a 9

### TORTOSA

Calle Lonja; casa Vidal (Pes de la Palla) entre el Arsenal y rio Ebro.

### Francisco Fadrudo

Tiene encargo de vender varias huacas:  
En la partida de Regués, 4.  
En la partida de Marge-Navarro y cercanías, 10.  
En la del Masets de Píñol, 4.  
En el término de Roquetas, 24.  
En el de Mas de Barberáns, 14.  
En Aldover, 6.  
En Perelló varias (y a gusto del comprador).  
En Jesús y María, 45.  
En Mitj-Cami y Coll del Alba, 11.

Todas plantadas de olivos, algarrobos y maleza en algunas, teniendo varias casa y cisterna y otras sin ellas.

Huertos en la carretera de Valencia, de varias extensiones y aceptables por su condición; precios prudenciales.

En Aldover, una masía con huerta y algarrobos, etc., etc. El que quiera comprar o vender que se dirija a F. Fadrudo, uno de los pocos que con más prontitud, seriedad, economía y reserva efectúa los encargos.

Dinero con hipoteca, pagarés 6 letra.  
El mismo Sr. Fadrudo cuida de indicar, para la tramitación de asuntos judiciales y administrativos, los Sres. Procuradores que con más diligencia despachan dichos asuntos.

#### DESPACHO:

En el Ensanche del Temple, cerca del café de Escudero, Depósito de jabones de la importante fábrica Chauvet.

Imp. Biarnés, a c. de Algeroé, Cambios, 3.

